

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los domingos directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano

," y regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano

," y regreso..... \$ 80 00 "

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Limón, 4 de Junio de 1907.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador. h. s. o.

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo a los Estados Unidos.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)
Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes Jiménez, y de venta en la Ferrería de don Miguel Macaya.

Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER



Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón a New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	," Prinz Joachim.....	70 "
	," Sarnia y Sibiria.....	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KNITH, Agente

ROBERT HNOS.

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES
Casa establecida en 1878

ACABAN DE LLEGAR

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar. Ponchos macferlanes y so bretodos impermeables. Capitas para colegiales. Zapatos ahulados, polainas y paraguas; los hay desde Ct. 1 50.

DE TODO GRAN SURTIDO Y A PRECIOS
SIN COMPETENCIA

EN CASIMIRES GRAN EXISTENCIA

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE IGLESIAS Hos.

Acaba de recibir un gran surtido de hermosos cuadros y espejos de todos tamaños.

En esta casa se sirven suscripciones a las interesantes enciclopedias Espasa y Seguí, de las cuales tenemos varios cuadernos recibidos.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José. Avenida Central. Cuesta de Moras. Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

S. Millet Alvarado

Repara y rectifica toda clase de instrumentos de OPTICA é INGENIERIA, como tránsitos, niveles y aneroides. Para informes en el Observatorio, el Profesor Bolletti en el Liceo de Costa Rica, y en la Dirección de Obras Públicas, donde ha sido bien recibido su trabajo.

ALMANAQUE

La Conmemoración del Santísimo Nombre de la Bienaventurada Virgen María; los santos mártires Hieronímides, Leoncio, Serapión, Cesario, Valeriano y Estratón; san Antonino, obispo y mártir; los santos Macedonio, Teodoro y Taciano; san Curototo, obispo; san Juvenio, obispo; san Sadroc, obispo; san Silvano, obispo; san Guidón, confesor.

Notas de Pedro Nolasco Gutiérrez

Del 7 al 13 la probabilidad del tiempo es: tiempo bravísimo, día crítico hacia el 8 al 9.

San Guido, sacristán

El glorioso y devotísimo sacristán san Guido ó Guidón, fué hijo de padres tan escasos de bienes de fortuna como ricos en virtudes cristianas, y nació en una aldea de Bramante llamada Anderlecht, por lo cual era conocido con el nombre de *Santo pobre de Anderlecht*. Siendo todavía niño, pasó al pueblo de Lacke que está a media legua de Bruselas, y entrando en la iglesia, estuvo una larga hora en oración muy fervorosa; lo cual echando de ver el capellán, le rogó que se quedase para ser monaguillo de la iglesia. Vinieron en ello los padres del santo muchacho, y él cumplió desde aquel día con grande devoción sus obligaciones. No podía sufrir que se manchasen los manteles de los altares con alguna gota de aceite ó de cera; decía que las campanas eran la voz del Señor que llamaba a los fieles, y obedecía y reverenciaba con grande acatamiento a los sacerdotes. Jamás ponía los ojos en rostro de mujer, se daba a la oración largas horas antes de acostarse y tomaba después breve descanso en el suelo del templo, y de lo que recibía para sustentarse repartía gran parte a los pobres. Sacó de aquel oficio cierto mercader de Bruselas, diciéndole que podría socorrerle con más largas limosnas si mudaba de oficio y to-

maba parte en los negocios de su casa. Hizolo así el santo, mas al poco tiempo, bajando por el río en una nave cargada de mercaderías, dió en un banco de arena, y queriendo sacarla con una larga percha, hizo tan grande fuerza que la rompió y le entró una astilla muy adentro del brazo. Con este mal suceso, volvió a su iglesia, y prostrado a los pies de la Virgen le rogó con muchas lágrimas que le sanase; y antes de que se levantara de su oración, salió por sí misma la astilla del brazo. Después de haber servido algunos años más en aquella iglesia, gastó los siete últimos de su vida en peregrinar a pie y mendigar a Roma, é hizo dos veces el viaje a Tierra Santa. Volviendo a Anderlecht, entendió que se llegaba su dichosa muerte. Vióse una noche resplandecer con una luz muy clara el aposento donde oraba, y se oyó una voz del cielo que decía: *Ven, siervo bueno y fiel, entra en el gozo de tu Señor*; y en aquella hora pasó el fidelísimo siervo de Dios de esta vida mortal a la eterna.

Efemérides de hoy

- 1504.—Colón se da a la vela en Santo Domingo en regreso a España, en su cuarto viaje al Nuevo Mundo.
- 1537.—El emperador Carlos V expide un cédula por la cual en Río de la Plata, en caso del fallecimiento de la primera autoridad real, los pobladores podían elegir "republicanamente" sucesor
- 1829.—En Bolonia, Francia, muere el sabio jesuita chileno don Juan Ignacio Molina.
- 1861.—La república de Chile levanta un monumento a dicho jesuita.
- 1907.—"El Mercurio", diario publicado en Valparaíso (Chile), cumple 50 años de su fundación.

RECETARIO

De Religión.— Conocerá si te anima el buen espíritu si te domina a ti mismo.
De Moral.— Si es preciso destruir, mucho más conviene edificar.

Flor del día

Todo está perdido en una sociedad cuando los malvados sirven de ejemplo.

Loor al cristianismo

Salta a la simple vista la estrecha relación que media entre la religión y el progreso. El sacerdote de Jesucristo fué bautizado con el nombre de clérigo, palabra cuyo significado etimológico es POSEEDOR DE LA SABIDURÍA; y le fué dado tal nombre por el impulso irresistible que dió a las ciencias y a las artes, como que él es el centinela avanzado de las ciencias de las Sagradas Escrituras.

Y es ya asunto tan conocido en el mundo, que ha pasado a la categoría de inatacable, que al soplo vivificador del cristianismo se debe la gran evolución científica, literaria y artística que experimentó el mundo todo a la subida de Constantino al trono.

Y antes, si cuando apareció el Cristianismo la antigüedad pagana no ofrecía en sus sociedades sino la corrupción más asquerosa, con el velo de la ostentación y de la opulencia, ¿qué sería de la ciencia, decía Balunes, cuando estaban separados los gérmenes del saber esparcidos por Sócrates, Platón y Aristóteles, que nos recuerdan algo de respetable? "Los sueños, prosigue el filósofo catalán, habían ocupado el lugar de los pensamientos altos y fecundos; el prurito de disputar reemplazaba al amor a la sabiduría, y los sofismas y las cavilaciones habían sustituido a la madurez de juicio y a la severidad del raciocinio. Derribadas las antiguas escuelas; formadas de sus escombros otras tan estériles como extrañas, brotaba por todas partes cuantioso número de sofistas, como aquellos insectos inmundos que anuncian la corrupción de un cadáver.

Pero estábamos yéndonos muy lejos; ¿qué persona que no esté influida por prejuicios esterilizadores del estudio, puede dudar de la verdad de aquel aserto? Vamos, pues, a lo que íbamos.

Don Antonio Saldaña, llamado por la fuerza de la costumbre *el rey de Talamanca*, jefe tradicional de los naturales de esa región, acaba de llegar a la capital y solicita una audiencia del señor Presidente de la República, con el objeto de pedirle le proporcione facilidades para la educación de varios jóvenes miembros de su familia, a fin de que éstos instruyan después en su lengua madre a los habitantes de aquella región.

¿A quién se debe tal ansia de saber que viene desarrollándose de algún tiempo acá entre los aborígenes de Talamanca?—A la semilla que regó en esas tierras la Iglesia católica por medio de su representante en Costa Rica, el Ilmo. señor doctor Thiel, de feliz recordación, cuya meritoria labor ha

side continuada por los dignos hijos del gran Vicente de Paúl.

A no haber sido por ese infatigable obrero del progreso cristiano, el rey de Talamanca no alcanzaría aun á comprender el gran valor de esa instrucción que hoy viene á pedir, y quizás á exigir, para su pueblo. Ojalá el Supremo Gobierno satisficiera con creces las justas aspiraciones del noble indio.

Loor eterno al cristianismo.

“El Independiente”

A algunas personas les ha disgustado que nosotros ven-gamos aplaudiendo ciertos actos del Supremo Gobierno, y sobre todo que hayamos aplaudido anteayer el acertado decreto del señor Ministro de Instrucción Pública por el cual creaba la clase de Urbanidad en todos los establecimientos de instrucción, al tratar anteayer de ese Ramo.

Este diario es, como su nombre lo indica, independiente de todo en todo, y ésa es la actitud que ha observado desde su aparición. Así es que esa misma seguirá observando en lo sucesivo, aplaudiendo todo lo que merezca aplauso, pues no tenemos compromisos políticos con partido alguno, ni menos estamos dominados por pasión alguna. Es un diario cristiano.

Remedio á tiempo

El “Times” y el “Daily Mail” de Londres hablan con grandes elogios de los sermones del Padre Vaughan, pronunciados desde el púlpito de la Iglesia de la Inmaculada Concepción, situada en uno de los barrios más aristocráticos de Londres. El Padre Vaughan es un orador elocuentísimo, hermano del cardenal Vaughan y de familia aristocrática. Conceder por esta razón de los vicios y defectos de una parte de la alta sociedad inglesa, sus sermones se encaminan á hablar sobre dichos vicios y á fustigarlos de una manera tan elocuente, que los gentes acudían á la Iglesia en tropel y con varias horas de anticipación para conseguir puesto y poder oír al que en esos días era el hombre más importante de Londres. La prensa hace grandes elogios de este sacerdote y algunos diarios lo comparan con Bossuet. La comparación, por otra parte, no deja de ser muy atinada, si se tiene en cuenta que Inglaterra parece que ha de sufrir por sus vicios la misma caída que tuvo Francia, debida á la corrupción de las altas clases, y que la condujo al desastre revolucionario. Una de las cosas que atacó con más energía fué la pasión del juego. El Padre Vaughan es, á pesar de todo, un espíritu amplio, pues “á los que lo acusan de condenar sin apelación las elegancias en el vestir, el amor de la buena mesa y de todo placer de la vida, responde con la hermosa máxima de San Agustín: Usa de las cosas temporales con la moderación de un usufructuario, no con el ardor de un amante”.

“Al elocuente jesuita le parece bien la elegancia en el vestir, pero no la extravagancia; los buenos manjares, pero no los exquisitos exclusivamente; el placer en la vida, pero no llevado hasta la locura.”

El padre Vaughan, gran patriota como buen inglés, comprende que en Inglaterra hay algo que parece indicar un comienzo de degeneración, lo advierte desde la tribuna sagrada para que el pueblo inglés reaccione contra los elementos nocivos que invaden el organismo social más poderoso que ha existido en el mundo en los últimos siglos.

La romería

Intencionalmente habíamos guardado silencio sobre esa manifestación del domingo último, en desagravio de los ataques de que ha sido víctima últimamente la Iglesia católica.

¿Qué importaba que nosotros dijéramos que habíamos asistido á ella los trescientos y pico de millones de habitantes que tiene Costa Rica, ó que otros diarios dijeran que habían asistido sólo el cura, el sacristán y el monaguillo? El hecho es que los que de aquí salieron llenaban más de dos cuartas, y que de los pueblos vecinos fueron directamente á la Uruca. Saque, pues, el lector la cuenta, que ante lo matemático no hay réplica posible.

Pero permítasenos una observación. Ante el hecho de que no hubiera habido mayor concurrencia, no cabe sino una, y es que entre nosotros las gentes acomodadas tienen á menos rozarse con las que no lo son; pero eso no quiere decir que las que no asistieron por ése ó el otro motivo, hayan dejado de censurar acerbamente los ataques al Catolicismo. ¡Con decir que hasta los liberales los han censurado!

Olvidábamos otra: y es que las familias de cierta posición social tiemblan á las rechiflas de la gente sin cultura. He ahí, pues, otro motivo de abstención, que puede ser todo lo cobarde que se quiera, como lo es, pero justificado en parte, por ser esas rechiflas sangrientas en grado superlativo.

Tenemos aun más: se dice por los desapasionados que hubo muy bien sus tres mil almas en la romería. ¿Cuántas casas, ó cuántas familias, tiene nuestra capital? ¿podrán ir miembros de todas ellas á la romería, siendo como es una romería un acto tan público y educada como está siéndolo nuestra gente en la escuela de la ostentación? Claro que no, porque á la una le faltaba una pluma para el sombrero y á la otra un alfiler para la pechera.

Por todo lo dicho se colige, pues, que la concurrencia fué lo numerosa que era de esperarse, atendidas las varias circunstancias de respeto mundano que no se escapan á la penetración del menos avisado. Por lo demás, todo San José es tuvo en un sentir con los romeros, si se exceptúa el reducido número de los adversarios.

PARA MAÑANA

una interesantísima carta de Europa, del inteligente Licenciado don Matías Trejos, de ese modelo de hijos, de hermanos, de amigos; de ciudadanos, en una palabra, en cuya alma de verdadero cristiano no se anidan sino sentimientos verdaderamente cristianos. En ella nos dice el querido é inolvidable amigo que “si el espíritu está pronto, la cabeza está todavía muy desmayada”. Quiera Dios volverle cuanto antes la salud perdida en rendirle culto á El, puesto que quien lo rinde al trabajo lo rinde á Dios, según la célebre frase de San Pablo: trabajar es orar. Que mejore pronto y venga á prestarnos el con-

curso de su valiosa pluma, que buena falta nos hace en estos tiempos de frío egoísmo.

El teodolito

Debiendo cerrarse próximamente la suscripción á favor del teodolito, suplicamos á las personas que quieran contribuir, nos manden sus nombres.

- Queda abierta la suscripción:
- Basileo Acuña (además de los intereses)..... 7 00
 - “El Independiente”..... 1 00
 - Francisco Lloret Bellido 1 00
 - Margarita Mata de Lloret..... 1 00
 - Manuel Blanco..... 1 00
 - S. Calvo de Blanco.... 1 00
 - Cleto Conejo..... 1 00
 - J. Abel Arguedas..... 1 00
 - Eladio Foneca V.... 1 00
 - José L. Castillo..... 1 00
 - Ana Viquez..... 0 00
 - Misael..... 0 10
 - Beer y Müller..... 2 50
 - Presb^o Salomón Valenciano..... 1 00
 - Angélica Freer..... 1 00
 - Presb^o Ildefonso Badilla 1 00
 - Angélica de Aguilar Sot. (Alajuela) 1 00
 - J. M. Pacheco..... 1 00
 - Dagoberto Quirós..... 1 00
 - Cayetano López García 1 00
 - Eliseo Frandin..... 3 00
 - Atanacio Coto (Cartago) 1 00
 - José Segura (S. Roque) 0 50
 - Francisco M. Segura (San Pedro)..... 0 50
 - Presb^o Federico Carvajal (Naranjo)..... 1 00
 - Juan Borbón..... 2 00
 - Bernabé Quirós..... 1 00
 - Santiago Millet Alvarado..... 1 00

Carreño popular

El sermón de hoy, amigo de mi alma, me tiene muy pensativo. Se trata de un asunto peligroso y peligroso. Quisiera que me entendieras, sin comprometerme.

Pero á la mano de Dios, vamos al grano.

Comprendo perfectamente que en los días de carreras y vueltas políticas, en esos días de epilepsia moral, tengas altos y bajos con tus prójimos que son de distinto partido, aunque esto no tiene gran lógica; que te hagas romper el tute por un candidato, lo cual es una babcada.

Pero ¡hombre de Dios! que conserves esos odios y rencores de partido cuando el que subió está ya bien sentado, eso no me baja de aquí.

Tú tienes el derecho de unirte á cualquier partido y el deber de votar por el que prometa más beneficios al país.

Tú eliges á tus representantes, que á su vez nombran al Presidente de la República y miembros del Congreso ¡Perfectamente!

¿Pero con qué derecho quieres obligar á los otros á que sigan tu partido? ¿Y por qué te enemistas con ellos por ese motivo?

Y cuando todo ha pasado ¿qué sacas con esos refunfuños, desavenencias y miserias con los que no fueron de tu bando?

Me dirás que eso nace de tu cariño á la patria. Bien está, hombre; pero ya que se acabó la política, no vuelvas á pensar en lo pasado, déjate esos rencoreillos y piensa en el bien común de tu aldea, villa, ciudad ó lo que sea.

Con esas reminiscencias de las fiestas pasadas impides el adelanto, mirando con malos ojos toda iniciativa del opuesto bando.

Te vuelves desconfiado y desconfiable para todos, y aun tus partidarios se fastidian de tus inútiles lamentaciones. Lo dicho basta para que me entiendas, y punto final.

EL MISMO FRAILE

Sección de la juventud

Meditación

¡Ah! cuán sublimes aquellas palabras evangélicas del eminente escritor cubano José de la Luz y Caballero: “Instruir puede cualquiera, educar sólo quien sea un evangelio vivo”.

¡Educación! ¿Comprendéis lo que de sagrado esta palabra encierra? ¿Por qué, jefes del hogar querido, abandonáis la educación de vuestra amada prole á escuelas y colegios, donde no se recibe más que el pan bendito de la instrucción? ¿No veis que la educación surge esplendorosa del trato con los hombres cultos, verdaderamente cultos, del predominio de la reflexión constante sobre las inclinaciones del pensamiento, por naturaleza perver-sas, y lo que es más aun, de las mismas luchas y peripecias de la vida?

Así lo ha comprendido en un momento de lucidez del pensamiento, en uno de esos momentos en que éste se sumerge en profundas meditaciones, y lo único que os suplico, amables dueños del hogar, es que en el vuestro reinen por siempre bienhechoras la paz, la armonía, y que grabeis con letras de acero en vuestro corazón, aquella verdad infinita que vos otros muchos desconocéis.

L. A. C.

Un moro viejo

El respetable caballero doctor don Benigno Tamayo ha sido víctima de un audaz robo.

Un individuo de nombre José Badilla, oriundo de Alajuelita, conocido más comúnmente por el apodo de panza de agua, por cuanto que es bajo y rechoncho, se le presentó el viernes último en demanda de trabajo. El doctor, con esa alma angelical que plugo al cielo darle, lo recibió en su botica sin preguntarle quién era, de dónde venía ni adónde iba, por lo cual, naturalmente, no lo hemos de absolver.

De que Badilla es un hombre audaz, no le cabrá la menor duda al lector al saber que allí cerquita de la botica del doctor Tamayo, en la casa del señor don Salvador Lara, acababa de hacer una de las suyas.

Confiado, pues, el doctor en la honradez de su nuevo empleado, le dió anteayer una guía para que fuera á sacar de la Aduana unas mercaderías, y con la guía cincuenta y tres colones para el pago de los respectivos impuestos y... adiós palomo mío.

Impuesta del hecho la policía se quedó admirada de que el doctor Tamayo le hubiera dado trabajo, pues ella conocía al individuo como pájaro de cuenta.

Ponemos esto en conocimiento de nuestros lectores, por ser el individuo muy conocido como hombre de detestables antecedentes, á fin de que sean escrupulosos en averiguar por la vida y milagros de todo aquel que llegue á sus puertas en demanda de trabajo de responsabilidad.

Los tres apaches

Se reúnen en una taberna de París, al rededor de mugrienta mesa, sobre la cual hay tres vasos de vino, y en el centro una botella.

El más viejo se llama Progreso.

El que le sigue, Radicalismo.

Y la más joven (que es hembra) se llama Civilización moderna.

Apuran los tres vasos, y habla el primero:

Progreso.—Me parece, queridos, que estoy bien disfrazado. Nadie al ver la elegancia con que visto juzgará que soy la reacción pagana... Así me será fácil, á título de avance, llevar en mis negras alas, para atrás, á todos los pueblos modernos, hasta restaurar el paganis-

mo grego y romano, con su culto á la naturaleza y á las pasiones. Ya lo dijeron Fourier y Saint Simón: “el bien estriba en la satisfacción de las pasiones.”

Radicalismo.—¡Bravo! Y yo para eso seré un auxiliar poderoso, un aliado tuyo... Pero ¡qué digo! Yo soy la premisa, tú la consecuencia. Sin mí no ibas á ninguna parte. Soy más moderno que tú y pudiera ser tu padre. He sido proclamado en época relativamente moderna; pero soy hijo de un personaje prehistórico, de Lucifer, que con su célebre non serviam, inspiró á los que proclamaron el llamado libre pensamiento, que no son otra cosa que la independencia de la voluntad con respecto á Dios, así como el racionalismo había proclamado la independencia de la razón con el mismo respecto, como consecuencia del protestantismo... ¡Ya ves qué genealogía!

[El Radicalismo apura otro vaso, y después continúa:]

Comienzo predicando la libertad para todo y para todos, lo mismo para la verdad que para el error, para el bien que para el mal...; si bien me veo obligado á establecer ciertas limitaciones para el mal, aun á trueque de ser calificado de ilógico por mi hijo natural el Anarquismo... Pero no importa; poco á poco las libertades para el mal van en aumento, y al bien se le van cercenando hasta llegar á esa síntesis de la libertad liberal que se llama anarquía. De eso te encargarás tú, querido Progreso. ¿Qué te parece, es diabólico mi plan? Primero la libertad de cultos, después la protección por igual á todos los cultos y la enseñanza laica obligatoria, y por último, la separación de las Iglesias y la persecución á la católica, llevando á cabo, en nombre de la libertad de asociación, la expulsión de las comunidades religiosas y permitiendo, en nombre de esa misma libertad, las anarquistas y otras de la misma calaña, y no haciendo maldito caso de la neutralidad de la escuela. Me parece que yo, que soy el cesarismo y la tiranía, llevo también con arte mi disfraz de libertad.

Dichas estas palabras, el Radicalismo lanzó una blasfemia y tiró un pellizco á la socia para que hablara.

Civilización moderna.—Yo soy la Decadencia, digna hija de aquella célebre prostituta, que, bajo el nombre de diosa Razón, se paseó en andas por las calles de París y fué adorada en la iglesia de Notre Dame en sustitución de la Virgen.

Soy una especie de Tarasca vendida á la última moda, una cocota de buen tono, la reina, en una palabra, de París... Y aspiro á serlo de este país y del mundo entero.

Yo soy la musa que inspira esa literatura modernista tan en boga, llena de sprit, de sensualidad, de libertinaje y de impiedad... Yo la creadora del chantage, sostén de cierta Prensa amplia, sin dejar de ser tendenciosa... Yo la que difundí la pornografía en automóvil, eso sí, para marchar más de prisa... Yo la que he invadido el teatro moderno... Yo la que he inventado los bailes lascivos; yo la que en todas las esquinas, á ciertas horas de la noche, dice, en ese Madrid que ya va siendo mío, á todo el que pasa:—¡Adiós, moreno!...

Yo, yo soy la enemiga de la civilización cristiana, de la verdadera civilización, de todo lo que de bueno hay en la civilización moderna, como hija del cristianismo. A mí me encanta saber que hay salvajes, como dijo Victor Hugo, en plenos bosques de civilización, pero procuro, claro está, que sean ilustrados, porque el salvaje ilustrado es el peor de los salvajes... Yo, yo soy la que todo lo corrompe, la que todo lo prostituye...

Después de este diálogo en secreto, los distinguidos personajes se levantaron, y confundiéndose para prebar su democracia con los apaches y beodos de baja estofa y estofa que llenaban el establecimiento, pronunciaron unos cuantos discursos muy del agrado de la galería.

Razón tiene Flammarión: en Francia (y en todas partes) no se va con ese sistema más que al reinado de los apaches.

Y la verdad es que no se necesi-

JUNTO AL ALTAR

¿Qué haces allí escondido
Huésped divino? ¿A quién ardiente esperas?
¿Cuál amor te ha traído?
Tú, que en el cielo imperas,
Que en pobres pajas habitar prefieras?

No hay para ti cadenas:
Aquí las rompe tu robusta mano;
Aquí brisas amenas
Se sienten, no el insano
Aire que asfixia del placer mundano.

No temas, peregrino;
Aquí tienes la nube misteriosa:
Si pierdes el camino,
Es luz esplendorosa;
Fronoso pino, si el calor te acosa.

El paso lleva ardiente
Pueblo que surcas árido desierto,
Y vuelo á aquesta fuente
Que brinda goce cierto;
Yo su dulzor á decifrar no acierto.

De Egipto los manjares
Terrenos que gustaste, pueblo, olvida;
Al pie de estos altares
Mejor pan te convida,
Es el maná que brinda eterna vida.

El amargor del llanto
Aquí en néctar se trueca de dulzura;
El lúgubre quebranto
Es voce de ternura,
¡Es el prenuncio de eternal ventura!

Mi pie á tu lado toca
Firme y seguro en el robusto suelo.
¡Oh, granítica roca!
Aquí vivo tranquilo:
Aunque el mundo se vuelque, ¡no vacilo!

¡Oh fuente de dulzuras!
¡Huerto de aromas de perenne gozo!
Entre tus auras puras
Cual infante retozo,
Y el pecho siento henchido de alborozo!

Alcázar de azucenas,
¿Quién pureza en tus aras no ha sentido?
A tus notas amenas,
¿Quién, sordo, no ha atendido,
De musical concierto, nunca oído?

Tosoro de finezas,
Gusten otros del mundo la colicía;
Yo quiero tus riquezas:
Gozar de tu caricia,
Y hallar después mi perennial delicia.

Déjame, dulce Dueño,
El ambiente aspirar de tus altares;
Dame tu grato sueño,
Y eleve mis cantares,
Cual ave, al despertar, en los pinares.

¡Oh, lumbré encantadora!
¡Oh, si á la noche de mi triste vida
La perennial aurora
Viniera, aquí asida
Mi alma á tu altar quedara siempre unida!

O. M. V.

GACETILLA

OBRA PRACTICA.—Ayer el Dr. Mauro Fernández, hoy el doctor Barrionuevo; así se trabaja. El primero publicó una obra de utilidad práctica sobre la enfermedad conocida con el nombre de **CANSANCIO**, y hoy el segundo propone á la Gobernación de la provincia se publique en la Imprenta Nacional una obra de que es autor, sobre "La alimentación de los Niños". Grande como es la mortalidad de niños entre nosotros, esa es una obra de utilidad práctica, y mucho más si está escrita en estilo sencillo, ajeno de tecnicismo que el pueblo no entiende. **Á LOS PADRES DE FAMILIA.**—Tenemos motivos muy fundados para recomendarles más vigilancia en sus hijas que tengan en los establecimientos de instrucción. Sabemos de algunas que se dan sus cor-

tos paseos no muy bien acompañadas, mientras sus padres y sus maestros descansan tranquilos en la confianza de que ellas mismas sabrán cuidarse. Y bien sabido es lo que dice el Espíritu Santo: el que ama el peligro, perecerá en él. **ESO SE LLAMA BUEN GOBIERNO.**—El Supremo Gobierno, atendiendo las justas indicaciones de la prensa seria, ha resuelto organizar debidamente el Cuerpo de policía. Ya no nos darán tanto trabajo los señores policiales, de lo que nos alegramos. **ENSAYOS ESCOLARES.**—Uno de los encargados de preparar á los alumnos para las fiestas del 15, nos ha manifestado la pena de que por la premura del tiempo no puedan los escolares cantar los bellísimos versos que publicó en nuestro diario el señor presbítero don Juan Garita. Ya lo sabe "El mismo fraile"; para otra vez an-

ticécese un poquito, para que nos dé ese gustazo.

CENTRO CATÓLICO.—La distinguida asociación de ese nombre, formada de caballeros muy honorables desde cualquier punto de vista, tendrá recepción en sus salones en la noche del 14, con el objeto de celebrar así el aniversario de la independencia.

Eso vale un potosí, pues es culto y evita distracciones ilícitas. **DECORO É HIGIENE.**—Nuestra policía debe vigilar un poco más los alrededores del templo de la Merced, pues algunos cuantos desocupados ó descreídos ó desequilibrados acostumbra des-hacerse de lo que les sobra, en los rincones ó ángulos del templo, y el cual olor es insuportable, amén de que puede despertarse una epidemia con semejantes inmundicias. Ojo, señora policía.

PESAME.—Se lo presentamos al señor don Rigoberto Castillo, por la pérdida de su digna abuela, acacia últimamente.

HIZO BIEN.—Anteanoche, en la esquina del almacén del señor Romero, tuvimos ocasión de observar un hecho que en verdad nos alegró. Trátase de un borracho que quiso subir al tranvía primero que unas dos señoritas, lo cual no lo consiguió, pues el conductor no se lo permitió. Muy bien hecho. A los borrachos, cuando lo están, no se les debe dar entrada en ninguna parte, y con mayor razón en el tranvía, en el cual fastidian á la gente con sus impertinencias y con su pestilencia y con todos los acabados en "encia".

UNA NIÑA GIGANTE.—Estamos en una época estupenda, fenomenal. Hace apenas un año nació la niña, á quien, siguiendo la costumbre de poner nombres extraños al santoral, le pusieron por nombre "Europa", y hoy es toda una señora muy bien formada. ¡Y sólo tiene un año de edad! Vale la pena que nuestros amigos de provincias vengan á visitarla. La niña, lo repetimos, se llama "Europa" y es digna hija de don José Castells, propietario del salón que hay en una de las esquinas del parque Central, quien se presta á enseñarla á todo el que lo solicite.

OJO

á la cuarta plana

CABLEGRAMAS

EXPOSICIÓN AGRÍCOLA.—B. Aires, 10.—El Ministro de Agricultura inauguró la exhibición organizada por la Asociación rural. En un discurso manifestó que era su deber protestar contra las aseveraciones que tachan de tuberculoso el ganado argentino, habiendo declarado la inspección que este ganado está expuesto á menos enfermedades que el de otros países.

LA BUBÓNICA EN

EL BRASIL

Río Janeiro, 10.—Un bien conocido "ataché" militar alemán envía informes diarios á su Gobierno respecto á maniobras en Sta. Cruz; ha habido varias defunciones por la bubónica en Bahía. La "Prensa" aplaude el acuerdo del Gobierno uruguayo de enviar una legación militar que asista á la celebración de la independencia el próximo noviembre, demostrando cordialidad entre ambos países.

HOMENAJE DEL TRABAJO A LAS LETRAS

Bilbao, 10.—El teatro "Arriaga" estrenó un drama de Guerrero Mendoza. Centenares de mineros aclamaron á Dienta. Este, muy emocionado ante homenaje de hombres rudos, á su labor literaria.

AYER NO MÁS HABLAMOS SOBRE ESE ESPETACULO

Santander, 10.—Hundióse el tendido en una corrida de toros. Gran pánico. Los toreros sujetan al toro. Seis graves y 10 leves.

HORRIBLE CATASTROFE

Monterrey, Méjico, 10.—En catástrofe de la mina "Esperanza" hubo 27 muertos y 130 se teme estén heridos.

¡POBRES CHINOS!

Vancouver, 10.—Anoche un motín echó de sus casas á dos mil chinos. Mil esterlinas de años. El Gobernador Duns-muir, de Columbia inglesa, ardió en efigie durante una manifestación anti-oriental de 10.000 obreros. La policía hizo varios arrestos.

RECEPCIÓN DE UN PRESIDENTE NEGRO

Londres, 10.—Los diarios cuentan los sucesos de Yaomcower; los Ministros de Relaciones Exteriores y de Co-

lonia no están sorprendidos, pues los presentían. Eduardo dará audiencia mañana en el Palacio de Buckingham al negro Presidente de Liberia, Arturo Barclay.

SI VIS PACEM,

PARA BELLUM

Haset, 10.—Empezaron ayer grandes maniobras; 60.000 de infantería, 15.000 de caballería; director de maniobra, Molk; supremo árbitro, el Kaiser. Las tropas están acampadas en las márgenes izquierdas.

PAZ IRRISORIA

Munich, 10.—Inauguróse el 16º Congreso Internacional de Paz con 140 delegados de todas naciones. Debates empezarán mañana sábado.

ESO ES JUSTICIA

Berlin, 10.—Concluyóse el largo proceso del Gobno. contra el coronel Gaedke, coresponsal militar del "Tageblatt" durante la guerra ruso-japonesa por uso ilegal de uniforme y coronela. El Tribunal lo absolvió condenando al Gobierno en costas.

LA PAZ DE VARSOVIA

Angolema, 10.—Grandes maniobras de 540 bombas; los automóviles serán usados extensamente. El cónsul general británico protestó formalmente contra la inadecuada provisión de barcos ingles durante la huelga. Situación calma. Los extranjeros sospechados como investigadores de desórdenes serán expulsados de Bélgica.

CONTRATIEMPOS A LA NAVEGACION AEREA

Tomsoc, 10.—Llegó el capitán Isaachen, Comandante de la expedición á las regiones árticas, y avisa que Walter Wellman y sus compañeros regresarán á Tromsø á fines de setiembre; abandonaron el proyecto de llegar al polo, porque desde el 26 de agosto los vientos, la neblina y la nieve impidieron la elevación del globo.

GRAN PÉRDIDA

Windau, 10.—Las crecientes del Río Windaris arrastran para el mar maderas por un millón y medio de rublos.

DIVORCIO ENTRE

CISMATICOS

S. Petersburgo, 10.—El Sínodo agregó los motivos siguientes para el divorcio: perturbación mental desde el tercer año, maltratos físicos ó morales que puedan afectar la salud ó la vida, abandono de la iglesia ortodoxa. El proyecto de Stolypen para el gobierno local fué mal recibido por el Congreso.

¡QUE CABLEGRAMA!

Bergen, 10.—El entierro de Grieg fué muy solemne, gran gentío.

CELOS Y MAS CELOS

París, 10.—"Le Temps" dice que causa sorpresa la actitud de la prensa alemana respecto á policía de puertos, por el cambio de tono desde el principio de las complicaciones en Marruecos. Alemania nos hacía creer que ella como los otros signatarios del tratado Algeciras, no objetaría á la pronta rectificación de las imperfecciones del tratado que se han desarrollado últimamente.

MOVILIZACION DE TROPAS

Gibraltar, 10.—El Ministro de Guerra español ordenó á las autoridades militares de Algeciras tener listos 7.000 hombres, que serán trasportados á Tánger el miércoles.

OJALA

La Haya, 10.—Se cree que la Conferencia termine á fines de setiembre.

CUBA PAGARA LOS

PLATOS ROTOS

New York, 10.—El "Herald" dice que desde 1.898 la adquisición y el sostenimiento de Filipinas cuesta á los Estados Unidos 400 millones de dólares, sin esperanza de sacar siquiera provecho. Con esa suma se habría podido construir 40 acorazados de 20.000 toneladas y pagar por cuatro años el presupuesto de Marina, ó por 5 años el del ejército. Mientras que por un lado, el "Herald" favorece la venta de Filipinas, por otro aunque veladamente reconoce como indispensable mantener la ocupación de Cuba y preparar su anexión. Falleció á los 64 años de edad el General Samuel Myers Milles. El ensayo de la rapidez del nuevo acorazado "Vermont" dió el resultado de 183½ unidades en 4 horas.

EL PRESIDENTE

SERA ROOSEVELT

Berlin, 10.—En noviembre vendrá el Ministro de Guerra americano Mr. Taft. Será recibido oficialmente como futuro candidato á la presidencia. Kaiser le dará audiencia.

¡AH, LAS SOCIEDADES

SECRETAS

Teram, 10.—El asesino del ex Ministro Asgharplan pertenecía á una sociedad secreta compuesta de 600 miembros liberales y constitucionales.

LOS TURCOS AVANZAN

Urinis Jah Persia, 10.—Las tropas turcas adelantándose diariamente, sin encontrar resistencia militar.

PASA A LA 4ª PLANA

ta telescopio para verlo... si acaso un microscopio.

¡Son bacilos sociales!

E. ZABALA.

GACETIN

VISTAS PARA MAÑANA

SALA 1ª Peticiones Heloisa Chavez Meléndez contra Juana Olaya Jiménez.
CASACION. Juan Miguel Alfaro Villalobos contra la sucesión de Manuela Villalobos, á las 2 p. m.

Comercial

TIPOS DE CAMBIO

Banco de Costa Rica

PLAZAS	90	60	30	Vista	Cable
Londres	div	div	div	113 1/2	115 1/2
Nueva York				118 1/2	120 1/2
San Francisco				118 1/2	120 1/2
París				113	109
España				113	109
Italia				113	109
Alemania				109	109

Banco Anglo Costarricense

PLAZAS	90	60	30	Vista	Cable
Londres	div	div	div	113 1/2	115 1/2
Nueva York				118 1/2	120 1/2
San Francisco				118 1/2	120 1/2
Nueva Orleans				113 1/2	115 1/2
Francia				113	109
Italia				113	109
Alemania				109	109
España				109	109
Jamaica				109	109

Banco Comercial de Costa Rica

PLAZAS	90	60	30	Vista	Cable
Londres	div	div	div	113 1/2	115 1/2
Nueva York				118 1/2	120 1/2
San Francisco				118 1/2	120 1/2
Nueva Orleans				113 1/2	115 1/2
París				113	109
España				109	109
Alemania				109	109
Jamaica				109	109

Movimiento Marítimo

El 10 fundearon en Limón el vapor "Alps" de Nueva Orleans, la lancha "Helgoland", de Bocas del Toro; y el 11 el 11 el vapor "Ambia", de San Francisco de California.

Defunciones

Feliciana Martínez, Angela Montero, Alberto Aguilar Cortés.

REGISTRO SOCIAL

Felicitamos al señor don Manuel Antonio Serrano, digno cónsul general de Colombia, y á su distinguida esposa, por el nuevo niño que el cielo les ha enviado. Ojalá el hijo herede junto con el apellido las relevantes virtudes del digno padre.

El señor licenciado don Pedro Pérez Zeledón no ha mejorado de salud desde su llegada de los EE. UU.

Saludamos al digno señor don Ramón Rodríguez, que se halla entre nosotros, procedente de Atenas.

Sentimos la enfermedad de una de las niñas del señor don Nicolás Chavarría M.

Se encuentra gravemente enferma la respetable señora doña Clara Cañas v. de Moreno. Deseamos su inmediata mejoría.

AVISOS ECONOMICOS

José Joaquín Chaverri
ABOGADO

Despacha en Heredia.

MARIA R. de GONZALEZ

—OBSTÉTRICA—

Avenida 5ª O. Número 189
Frente á la lechería de don Gordiano Fernández.

CASA

Vendo una casa grande para una familia regular, entre la calle Central y la avenida 14. Entenderse con Santos Araya, h.

MUCHOS NO SABEN

QUE Carmona y Artavia acaban de recibir un extenso y variado surtido de hormas para caballeros, señoras y niños,

QUE esas hormas, en estilos modernos y de la más alta novedad son el remedio más eficaz para los callos y juanetes.

QUE los materiales se reciben cada semana, directamente de Europa y los E. E. U. U. y son por consiguiente siempre frescos y de la mejor calidad. **CARMONA Y ARTAVIA,** San José y Limón.

—ARTURO BARRIENTOS M.—

Pintor, Tapizador y Rotulista

Ofrece sus servicios á su clientela y al público en general.

Se hace cargo de trabajos en esta ciudad y en cualquiera parte de la República.

Trabaja con operarios prácticos y honrados y garantiza puntualidad y esmero. Recibe órdenes en su casa de habitación, contigua á la de Arriodante Boshini: La Soledad.

DEPARTAMENTO

Se da en arrendamiento uno de dos departamentos, muy decente, en lugar muy central con vista á la calle. En la oficina de "El Independiente" se dará razón.

Cielo sin nubes

La tormenta

Un joven de la ciudad, llamado Francisco, fué á coger fresas al bosque. Terminada su faena y en el momento en que se disponía á volver á su casa, levantóse un viento impetuoso y empezó á caer una lluvia torrencial, acompañada de relámpagos y truenos. Francisco se asustó mucho y se cobijó en el hueco de una encina que se alzaba cerca del camino, porque no sabía que el rayo cae con frecuencia sobre los grandes árboles.

De repente, oyó una voz que gritaba:

— ¡Francisco! ¡Francisco! ¡Corre, ven por aquí!

Salió del hueco de la encina, y, casi en el mismo instante, el rayo cayó sobre el árbol, mientras el trueno retumbaba con espantoso estruendo. La tierra tembló bajo los pies del espantado niño, quien, por un momento, se vió envuelto por las llamas. Sin embargo, no sufrió daño alguno, por lo que exclamó con fervor, cruzando las manos:

— ¡Esa voz era un aviso del cielo! ¡Tú me has salvado, Dios mío! ¡Gracias te doy de todo corazón!

Pero la misma voz llamó de nuevo:

— ¡Francisco! ¡Francisco!... ¿No me oyes?

Entonces distinguió en el camino á una aldeana. Al punto corrió hacia ella y le dijo:

— ¡Heme aquí! ¿Qué quiere usted de mí, buena mujer?

La lugareña le respondió:

— No te llamo á tí sino á mi pequeño Francisco que está allá abajo guardando el ganado junto al arrollo y que debe haberse metido en algún punto para guarecerse de la tormenta. ¿Lo ves? ¡Ahora sale del soto!

Entonces el pequeño ciudadano refirió cómo había tomado por una voz del cielo la de aquella mujer. La aldeana cruzó piadosamente las manos y le dijo:

— ¡Oh, hijo mío! No des por ello menos gracias á Dios, pues si bien es verdad que aquella voz era la de una humilde aldeana, la voluntad de Dios ha querido que yo gritase tan fuerte y que, sin conocerte, te llamase por tu propio nombre. Por este medio te ha salvado la divina Providencia de tan gran peligro.

— ¡Oh, sí! — respondió Francisco con los ojos bañados en lágrimas. — Dios se ha servido de usted para sacarme de ese peligro. La voz de usted me ha llamado por mi nombre, pero Dios vino en mi auxilio para salvarme.

No es la ruin casualidad la que vela por nosotros, sino la bondad de Dios, siempre misericordioso.

Páginas ramonenses

El sentimiento religioso vive incólume en los fieles ramonenses que se huelgan en guardar sus perfumes embriagadores en redoma de finísimo cristal.

La mano impía no ha logrado hacer trizas las creencias en lo Eterno, que por lo contrario robustecen al través de los tiempos, no obstante su contrato con el fiante racionalismo.

Catorce mil almas contenidas en trece distritos que se dan cita con gran entusiasmo en el santuario del Señor, para participar del inmenso sacrificio del altar; catorce mil almas que profesan abiertamente su fe de patriarca ante el adversario que hierve en deseos de poner en tumba al cristianismo invencible.

Una de las parroquias que mejor practican sus deberes de cristiano creyente es San Ramón; el pueblo causa admiración por su espíritu moral y cifra sus glorias en militar con Jesucristo, y la sociedad granada reviste también el manto celeste del más acendrado catolicismo, y los simpáticos é ilustrados jóvenes viven la vida de los más tiernos y dulces sentimientos religiosos, formados en la escuela del evangelio cristiano.

El señor cura don Juan José Valverde, al contemplar la belleza del aprisco, alaba y bendice al Señor, que lo ha escogido como pastor de tan lucido rebaño.

MARIO SELVA.

De Heredia

El sábado 7 de los corrientes, celebró sesión el Club Sport "Juan J. Flores", para nombrar la nueva junta directiva, que lo fue en la forma siguiente:

Presidente, don Manuel Cordeiro; vicepresidente, don Roberto Lizano; secretario, don Bernardo Rodríguez; prosecretario, don José M. Hidalgo; tesorero, don Elías González; 1.º vocal, don José Manuel Guerrero; 2.º vocal, don Abel Vargas.

— Hace días que se principiaron los trabajos en la nueva casa cural que obsequió á la iglesia el acaudado caballero don Jaime Bennett. Gracias á la actividad de nuestro querido señor cura se trabaja sin descanso.

— De Cartago llegaron las distinguidas señoritas Rosenda é Irene Calderón, á quienes presentamos atento saludo.

— De San Isidro estuvieron de pasco en esta ciudad la señorita Amelia Contreras y su hermano Salvador, á quienes tuvimos el gusto de saludar.

— Para Limón partirá el joven don Luis Rodríguez, á quien deseamos feliz viaje.

— Don José Manuel Herrera ha puesto una lujosa zapatería denominada la "Moderna"; además de contar con magníficos oficiales, tiene muy buen surtido de toda clase de cueros. Esta zapatería está en el local en que estaba la barbería de don Ismael Zamora.

— Los dignos esposos don José Francisco Fonseca y señora tienen la pena de tener postrado en cama á su niño Paco, pero tenemos fe en Dios de que pronto le devolverá la salud.

Corresponsal.

De San Joaquín de Heredia

Aquí nadie piensa en otra cosa que en festejar el próximo aniversario de la patria. Este pueblo está adornado de toda clase de virtudes, todo debido al buen cura que el cielo nos dió. Es él quien nos ha aleccionado en el ejercicio de las virtudes cívicas y por eso todos saben que regocijarse decentemente el día de la patria es una prueba de buenos sentimientos.

El señor presbítero Camacho es un sacerdote modelo; predica no sólo con la palabra, sino también con el ejemplo, y debido á eso no hay en el pueblo quien no lo quiera. Ojalá Dios nos lo conservara entre nosotros por toda la vida, y ojalá lo premiara á él con la longevidad que al digno padre Benito, de Santo Domingo de Heredia, para bien de nuestra sociedad.

Corresponsal.

LISTA DE LAS PERSONAS QUE CONTRIBUYEN PARA CORRER Á LOS DAMNIFICADOS EN EL INCENDIO DEL 23 DE MAYO ÚLTIMO.

Vecinos de Limón [entregado á don Alberto Odio por las familias damnificadas]	504.30
M. C. Keith	200
Banco Anglo Costarricense	100
Banco de Costa Rica	100
Juan José Montealegre	100
Guido von Schröter	100
Alberto Odio G.	100
Eugenio Lamico	50
Cristina C. de Keith	50
José C. Zeledón	50
W. Steinvoorthnos.	50
O. E. Muill	50
Banco Comercial	50
Félix Pérez	25
Miguel Coronado	25
Odio y hermano	25
John M. Keith	25
Felipe Alvarado y Ca.	25
José Marín Valerín	25
Juan Knöhr hijos	20
X. X.	20
Miguel Borrás	15
Alfredo Herrera M.	11.70
Miguel Macaya	10
José Durán	10
Juan B. Quirós	10
T. Nutter Cox	10
Unos estudiantes del Seminario	10
Vicente González Pons	10
Guillermo Zeledón C.	10
E. Pagés y Ca.	10
Jaime Bennett	10
'El Independiente'	10
Tobías Solís	10
José Esquivel	10
Manuel Romero	5
J. Macaya	5
E. Robert	5
Pedro Hurtado	5
Apolonio Leiva	5
Antonio Lehmann	5
Celestino Gómez	5
Victor Orozco	5
R. Castro	5
M. M.	5
Arthur Wolf	5
E. Goicoechea	5
Carmen G. v. de Fernández	5
María v. de Lines	5
N. N.	5
Prbo. Matias C. Rojas	5
A. Herrero y Ca.	5
Carlos Palma	5
José Castro	5
Fabián Esquivel	5
M. M.	5
G. Benedictis Sucs.	5
C. W. Wahle	5
Seminario	5
Julio Castro S.	5
Fernando Carrillo.	5
Fulano de Tal	5
H. M. Rudd	5
R. J. Valenciano, canónigo	5
Angélica de Aguilar Soto	5
Zoila de Delgado	5
Dr. J. I. Toledo López	5
Eduardo Carrillo	2
J. S. F.	2
X. X.	2
Un amigo	2
X. X.	2
D., V. y L. Zeller	2
Benjamín Escalante R.	2
Juan R. Mora Escalante	2
M. M.	2
Cristóbal Solís	1
Vecinos de Alajuela	
Ramón Aguilar L.	1
Marcelina de Aguilar	1
José Aguilar Soto	1

2.028

La función á beneficio de los damnificados } 781.50

Pbo. Ildefonso Badilla	5
Doctor Castro	4
Pablo Laurent	2
Ascención Esquivel	10
Carlos Chaves	5
Ix	25
José P. Rodríguez	10
Bernardo Soto	25
Mariano Guardia	10
Cónsul Americano	10

Total 2915.50

NOTA: Las personas que deseen contribuir á esta obra de caridad, á si se quiere, de filantropía, pueden enviar sus donativos al señor don Alberto Odio, tesorero de la comisión.

Carlos M. Jiménez

Abogado y Notario

Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco M. Fuentes.

SI tiene Ud. algunos amigos que sufran de sordera, avaraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BEEBE BAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS direcciones é instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Corresponsales y folletos en inglés y castellano.

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños

PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

LA EDUCACION

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc., música para piano, etc., instrumentos y cuerdas, etc., etc. ¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA, — Socio Gerente.

Aviso importante

BERTHEAU

y Compañía

hacen saber que tienen gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de coser de Singer. Vísitese á Bertheau y Cía

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión; especialidad en el tratamiento de dientes de los niños extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siemp transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la caridad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

"LA PROTECTORA"

PULPERÍA y REFRESQUERÍA

Situada en el local que ocupa "La Constancia". Esta casa es la más acreditada por la legitimidad de sus artículos. En el ramo de siropes, éstos son químicamente elaborados, con la materia prima más fina y no se tienen con anilina, y por consiguiente no contienen sustancias nocivas, según consta en análisis practicado en el Laboratorio Químico Comercial. En el ramo de pulpería, hay baratillo permanente. En el ramo de refresquería, se despachan refrescos con agua gaseosa y hielo á fets. En el ramo de abarrotes, se despachan jabón, candelas y fideos al mismo precio de las Fábricas.

Calle 6ª sur, frente á don Luis Cruz Meza

TIP DE EL INDEPENDIENTE